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    五一长假的最后一天， 是二十

四节气中的“立夏”。在天文学上，这
一天意味着告别春天， 迎来夏日的

转折点。每到这个时节，关于入夏的
讨论就开始火热起来。

今年上海热得有点早， 五一期
间频频出现的 30℃+的“高”温，网

友们戏言“热得怀疑人生”。 有人疑

问：既然那么热，为什么没有宣布入
夏？ 这些年来，何时入春、入夏、入

秋、入冬越来越受到关注，其中，又
以入夏的讨论热度最高。 和越来越

“短暂”的春秋相比，上海的夏，约占
了全年的三分之一，而且，夏季的天

气舞台风云变幻：台风、高温、暴雨。

这些都是最为影响百姓生活的天气

事件。

其实，对上海而言，节气里的

“立夏” 和夏天的到来并不画等
号。 一方面，按照气候学的标准，

达到气象意义的夏天标准， 才会

迎来夏天；另一方面，天气也要等
到气象意义“入夏”后才会逐渐炎

热起来。 这不， 这两天的天气就
“冷静”了不少。

不难发现，近几年，网友们对天

气预报准确率吐槽有不少， 尤其是
遇上高温、暴雨等极端事件的出现，

调侃天气“报不准”的消息时不时上

热搜。有时候，气象工作者也有点委
屈：天有不测风云，天气预报确实是

没法做到 100%精准， 而不同人的
体感、区域差异也会拥有和“天气预

报”不同的感受。

平心而论，近十几年来，随着气

象卫星技术、气象雷达、数值预报等

各种先进设备仪器和技术的广泛应
用， 天气预报准确度比以往有了大

大的提高。这些技术的革新，都在一
定程度上满足了大众的要求。 人们

可以知晓长达 15天的预测，更能及
时获取分小时的预报。

吐槽也好，点赞也罢，其实都是

百姓与有关部门交流互动的方式。

老百姓越来越关注天气预报， 一方

面是由于信息技术革新、 经济社会
发展， 人们越来越乐意参与气象服

务这类公共事业的讨论；另一方面，

吐槽也是一种来自社会的监督，可

以推动气象服务不断提升， 顺应民
众日益多元的需求。毕竟，气象服务

关系到千家万户的生活， 也关系到
城市的安宁。 所以，天气预报，不仅

要知风雨，更要知民意。换一个角度

来看，气象服务如此，其他部门何尝
不是如此呢！

入夏的疑惑
马 丹

    本报讯（首席记者 连建明）5

月第一个交易日 A股低开高走收
出红盘，但 ST板块却是上演跌停

潮，5月 6日多达 54只 ST股票跌
停。这与年报披露结束，一批绩差

股“披星戴帽”有关，4月以来 66只
股票被实施 ST，5月 6日这一天就

多达 26只股票戴上 ST 帽子。ST

板块的跌停潮，显示绩差股被市场
抛弃，目前有 4只股票股价跌破 1

元面值，存在退市风险。
5 月 6 日是 5 月第一个交易

日，大盘上演低开高走好戏。上证

指数虽然低开近 30点，但开盘后

就开始反攻，午后翻红，最终报收

2878.14 点，上涨 18 点，涨幅为
0.63%。深证成指、创业板指数涨幅
超过 1%。

和大盘表现相反的是 ST 板
块，上演跌停潮，截至收盘，54只

ST股跌停。ST板块大面积跌停，和
年报披露结束后数十家公司集体

“披星戴帽”不无关系。4月以来，有
66家公司被实施 ST，其中 5月 6

日一天有 26只个股被实施 ST。从
触及风险警示红线的具体指标来

看，因触及连续两个会计年度净利

润为负值被实施风险警示的情况
居多，如飞乐音响、贵人鸟、恒康医

疗、美都能源等。此外，也有藏格控
股、林州重机是因会计师事务所出

具无法表示意见或否定意见的审
计报告被实施风险警示。金宇车城

则是因为最近一个会计年度股东

权益低于注册资本，即每股净资产
低于股票面值而被实施风险警示。

ST股票集体跌停，显示绩差
股日益被抛弃，随着注册制在创业

板启动，A股注册制改革进一步深

入推进，壳价值终将变得一文不

值，使得市场炒壳的投机炒作大大
降温。

A 股市场价差进一步拉大，5

月 6 日贵州茅台股价再创新高，
首次站上 1300元，再次刷新 A 股

最高价纪录。但这一天，有 4只股
票跌破 1元面值，其中，盛运环保

报收 0.95 元；天广中茂报收 0.95

元，该股已经连续 17天在面值以

下；ST天宝报收 0.96元；*ST美都

报收 0.85元。这些股票都存在退市
风险。

A股再现“贫富”两重天

“贵”者创新高“贱”者跌停潮

    本报讯（特约通讯
员 龙钢 记者 袁玮）今
年五一假期到虹口凯德

龙之梦购物的程方芳发
现，到虹口足球场增加

了两条公交线，其中一
条就是经过她家居住的

浦东罗山新村的 723 路

公交车。程方芳告诉记
者：有了这辆公交车，今

后到凯德龙之梦购物，
到鲁迅公园游玩会非常

方便。
虹口足球场交通枢

纽地处虹口区凯德龙之
梦商圈内，建成之后，已

先后有机场 4号线和公
交 139路两条线在此入

驻。记者了解到，近日这
一公交枢纽站再添两条

公交车辆，分别为从宝
山淞南十村到虹口足球

场的公交 502和从浦东
香山新村到虹口足球场

的公交 723。这两条线

将为虹口最为红火的商
圈之一虹口凯德龙之梦

及其周边地区增添新的
人流量，同时也方便这

一地区市民的出行，优
化这一地区的交通线

路，减少马路停靠公交
车所带来的交通压力。

据悉，虹口足球场凯德龙之

梦商圈除了有轨道交通 3 号线
和 8号线外，还有 20多条公交

线路途经这一商圈，对人气带动
起到重要作用。公交 502路虹口

足球场站头班车为早晨 5：30，末

班车为 22：30，723 路虹口足球

场站头班车为早晨 5：30，末班车

为 22：30。
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    前段时间，松江区荣鹰小区的

居民有些愁。小区门口的西林北路
中间新装了隔离栏，车辆必须在固

定位置 U形转弯，才能进入小区。
然而，因为道路较窄，旁边又有绿

化隔离带“卡”着，要想顺利掉头，
并不容易。“每到下班时间，这段路

就会拥堵，还曾出过事故。”当时，

小区所属的放生池社区居委会主
任凤辉辉曾为此头疼不已，“后来，

松江区人大代表进选区听取民声，
大家就借此机会和老顾反映了这

个情况。”
凤辉辉口中的“老顾”，是松江

区人大代表、方松街道网格化综合
管理中心负责人顾琛宏，此前他曾

担任居民区书记多年，熟悉的人都
这么喊他。

五一假日期间，记者跟着老顾
来到西林北路，发现小区门口的一

条绿化带有些特别，它凹进去一部
分，像是被人“切”掉了，顾琛宏双手

比划了一下，大约缩短了 60厘米。
“以前在这里掉头的车辆都必

须往后倒上一把，或者向右借道、
跨越两条车道违规掉头。”站在绿

化带边，顾琛宏告诉记者，他也自

己开车试过，才转到一半，车头就
抵住了绿化带，过不去了。顾琛宏

带着记者又往北走去，那里有一座
小桥，下坡时车速如果较快，再遇

上中途倒车，容易发生交通事故。
“如果绿化带能做个‘小手

术’，就能方便居民出行，减少交通

事故安全隐患。”实地查看后，顾琛
宏将大家反映的情况带给区人大，

提出意见。这件事涉及到交警部门
与绿化部门，因为工作缘故，顾琛

宏正好与属地派出所分管交通的
副所长相识，除了走正规流程办理

外，他还专门打电话去说明情况，

协调相关职能部门解决问题。
没过多久，民警就到现场测量

计算，划定了“切口”的范围，随后，
绿化部门也同意为绿化带“动手

术”。2个月后，居民们欣喜地发
现，小区门口的绿化带变窄一截。

“尽管路面只多出约 60 厘米的距
离，却正好能容纳车辆一把掉头，

再也不用倒车了。”开车载上记者，
顾琛宏自己也试了试，过得去！

60厘米的变动，看似事小，其
实关乎民生。顾琛宏的履职过程，

正是由许多群众的急难愁事组成。

“老顾，我们是新城区里的老小区，
以前房价 900元一平方米，现在房

价涨了，最初的维修资金捉襟见肘
怎么办？”“老顾，我们公建房两楼楼

道被热水器桶、晾衣架堵住了，有安
全隐患啊。”⋯⋯老顾已经当了 7年

区人大代表，日常工作中，街道

12345等各类投诉也都汇聚在他这
里。信息量大、群众期待多，他愈发

觉得自己肩头的责任沉甸甸。
在顾琛宏的办公室里，有一个

小抽屉，专门存放

他作为人大代表
的文件材料。大家

遇到难事都喜欢
找他唠唠，顾琛宏

也尽己所能，将选
民诉求办好。

本报记者 杨洁

绿化带动一动 居民出行更方便
———记松江区人大代表顾琛宏
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    本报讯（记者 罗水元）距申城
入汛只有不到一个月的时间了，上
海市防汛指挥部昨天召开的全体会

议传出消息，今年汛期，上海将呈现
“降水总量略多，影响台风强度偏

强，对流性天气强度偏强，高温日数
略多”的特点。防汛期间，“一网管全

城”的智能技术，将在今年汛期高空

坠物防范中，发挥更大作用。
上海市气象局局长董熔介绍，

今年汛期降水总量，预计将达 600～

850毫米，较常年（684.5毫米）略

多，比去年（1172.5毫米）偏少。
值得关注的是，突发性局地暴

雨以及持续性强降水、雷雨大风、雷
电等强对流天气带来的影响。预测

显示，可能出现的极端强降雨，将带
来 150毫米以上的最大日降水量，

容易导致城市内涝及洪涝灾害，尤

其是在松江、青浦等地势低洼地区。
预测也显示，上海今年将在 6

月中旬（常年 6月 17日）入梅，出梅

在 7月上旬后期至中旬（常年 7月

10日），梅雨期略长。梅雨量 190～

310毫米（常年 243.1毫米），比去年

（513.2毫米）偏少。
而汛期的平均气温，将在 27℃

左右，略高于常年。预计盛夏副热带
高压偏强，极易出现持续性高温。

35℃以上的高温日数 11 天至 21

天，37℃以上的酷暑日数为 3 天至
7天，均较常年偏多。极端高温 39℃

左右，高于去年。

对于倍受关注的台风，预测认

为，将有 2～3个（常年 2个，去年 3

个）影响上海，强度偏强，北上路径

的概率增大。这意味着上海受到风
雨影响的可能性会变高，特别是上

海市区及沿江沿海郊区。

为了台风中老百姓的“头顶安
全”，目前，上海正开发“一网统管”

的住建系统防汛防台场景。把房建
工地、住宅小区等领域的重大安全

风险隐患，进行分级、分类、汇聚、

综合研判，实现智能预警；与此同

时，上海也在开发房屋建筑高空坠
物管控场景，对高空坠物进行分

级、分层处置。两大场景都将在 6

月底完成。

上海市防汛指挥部副总指挥、
市水务局局长徐建介绍，防汛防台

指挥系统也在升级改造，预计在汛

前投运。系统还会加入“气象插件”，
为防汛防台系统实时气象监测预报

预警服务。

今夏申城梅雨长高温多风暴强
“一网管全城”的智能技术将有效防范高空坠物
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